

FLASH

124

*La joie de
collaborer*

SOMMAIRE

- 3** *Un nouveau chemin*
- 4** *L'accompagnement de jeunes*
- 6** *Camp Street Pasteur
Dépass T Limit hiver*
- 7** *Un appel inattendu*
- 8** *Weekend au nord de l'Alsace*
- 9** *Célébration de Noël avec Madison*

n° 124 / Mars 2024

Éditeur
JPC France

Direction de la publication
Flore Silu
Pauline Bombrault

**Direction artistique,
Graphisme et Mise en page**
Eden Fang Vong
Rafael Patricio

Contributeurs
Anne H. Kohler

Photos
Communication JPC

Suivez-nous !
Recevez notre magazine (3x/an) :
contact@jpcfrance.com
Notre actu : @JPCFrance



Le Flash est publié plusieurs fois par an et est envoyé gratuitement par l'association Jeunesse Pour Christ 15, rue Mathias Grünewald, 68200 Mulhouse - FRANCE



Le coaching, ce n'est pas du conseil, ce n'est pas donner des solutions toutes faites. C'est cheminer avec, questionner, défier, encourager. Le coaching à JPC intègre une dimension spirituelle qui est d'être à l'écoute de Dieu, du Saint-Esprit et ce qu'il veut nous dire à un moment précis dans notre vie.

Voici un exemple de ce que le coaching a pu apporter à une jeune l'année dernière : « *Ma coach prend le temps d'écouter, de noter puis de me laisser le temps de réflexion. Grâce à ses questions pertinentes, j'ai pu modifier ma vision de choses et j'ai pu améliorer ma façon de faire certaines choses.* »

A JPC, le coaching est une ressource, en collaboration avec les églises. Sur notre chemin, on croise d'autres personnes, on s'enrichit.

Ma prière est que notre chemin soit une source d'encouragement pour d'autres !

Un nouveau chemin

Elisabeth Körper

Je suis le chemin, la vérité, et la vie (Jean 14,6)
Jésus parle de lui-même comme « le chemin ».
Ce chemin peut avoir de nombreuses facettes.

Le mien m'a emmenée vers un engagement à JPC comme coordinatrice du coaching au début de cette année. J'ai pris le relais de Ketsia Bonnaz. Tout a commencé à l'été 2020 quand j'ai découvert la formation « **Le BA-ba du coaching by JPC** ». J'avais toujours eu cette envie d'encourager des jeunes et je me suis engagée dans cette formation sans savoir sur quel beau chemin cela allait me mener. Parfois, il suffit d'un premier pas.

L'image du chemin me parle. Dieu nous place à un endroit précis pour nous emmener plus loin dans notre parcours. Sur le chemin de vie, on peut marcher, courir, avancer avec un but – ou alors glisser, et même se perdre en route. Il peut y avoir des cailloux qui nous font tomber et dans ces moments, c'est dur de se relever seul. Parfois, Jésus doit nous remettre sur le bon chemin, ou carrément créer une nouvelle route.

Où en es-tu sur ton chemin avec Jésus actuellement ? De temps en temps, il faut des moments de pause, d'introspection pour faire un petit inventaire. Bénéficier de l'écoute d'une personne extérieure peut être utile. Voilà où le coach peut être pertinent. Il sera là pour accompagner sur un petit bout de chemin, quand il y a besoin de changement.



L'accompagnement des jeunes, pour répondre à la mission que *Jésus* a donné, pour assumer notre responsabilité.



Ce titre peut interpeller, mais honnêtement, quand nous réfléchissons à la question d'accompagnement, qu'est-ce que nous imaginons ?

À JPC, depuis des années, nous sommes engagés dans le relationnel avec les jeunes et nous en côtoyons chaque année des centaines. Toutes nos activités se développent autour de ce relationnel, car c'est le cœur de la mission de JPC formulée en ces termes pour sa première partie : « Permettre à chaque jeune de découvrir Christ, de développer sa vie de disciple, de mettre en action sa foi ».

Celle-ci se base sur la mission que Jésus donne à tout disciple en Matthieu 28.18-20. Faites des disciples en allant, en baptisant, et en enseignant à mettre en pratique tout ce que Jésus a lui-même enseigné à ses 12 disciples. « Aller », nous le faisons dans toutes nos activités. Que ce soit sur le terrain des Street Pasteur, des Séjours, des Superwoman, et tant d'autres. Nous allons, nous proclamons et présentons Jésus.

Aller, proclamer, et après?

Mais ensuite, il est question, de « permettre aux jeunes de développer leur vie de disciple ». Jésus, lui, a mis trois ans pour développer cela avec ses disciples, en associant la pratique et l'enseignement. C'est seulement un fois enseignés qu'il les a envoyés. C'est d'ailleurs le modèle dans tout le Nouveau Testament, déjà avec les premiers convertis à la Pentecôte. Ils ont, à l'époque, commencé la première école de disciples : être ensemble, s'enseigner, se former, assurer la mission au-delà de juste l'évangélisation. Et cela portait du fruit. Le dernier verset du chapitre 2 du livre des Actes précise « Le Seigneur ajoutait chaque jour à l'Église ceux qui étaient sauvés ».

Nous avons à cœur de mettre un accent sur cette notion d'accompagnement, de formation, pour répondre à ce commandement de Jésus, mais aussi pour assurer la pérennité de la foi des jeunes à qui nous présentons Jésus. Cela particulièrement au travers du Coaching, de l'Internship, ou de Défi Z qui équipent ceux qui sont en lien avec les jeunes par exemple. Mais cela se fait aussi dans des démarches d'accompagnement individuelles, d'entretien en un à un, afin qu'ils puissent poser des bases solides et bâtir leur foi dessus.

Accompagner individuellement grâce à des outils pertinents

Nous avons des outils comme le livret « *La grande Histoire* » pour découvrir en détail le plan de Dieu pour l'humanité, ou le livre « *Multipliez-vous* » qui est un vrai manuel de formation pratique de disciple. Entre ces deux outils, à JPC nous sommes en train d'élaborer un parcours pour installer ou affermir les fondements de la foi dans la vie des jeunes. Plusieurs d'entre nous utilisent l'un ou l'autre de ces outils au quotidien. Et nous en voyons les fruits.

J'ai commencé le parcours « *la Grande Histoire* » avec un jeune il y a un an, et nous en sommes déjà au niveau 4 de la transmission. Je l'ai fait avec lui, il l'a fait avec un jeune, qui l'a fait avec un autre jeune, qui est déjà en train de le faire avec un autre...

Une jeune s'est aussi formée pour utiliser ce parcours. Elle l'a premièrement fait avec une adolescente. Elle est aujourd'hui en train de le transmettre à toute son église à la demande du pasteur.

Avec ses outils, la dernière question à se poser, c'est de savoir : avec qui vais-je faire cela ? Quel jeune vais-je choisir ? Comment vais-je l'accompagner de manière intentionnelle et en vis-à-vis à moyen, voire à long terme ?

Évidemment, la mission de JPC n'est pas d'accompagner TOUS les jeunes, loin de là. Même si, en lien avec leurs responsables ou leurs pasteurs, nous accompagnons aujourd'hui de nombreux jeunes individuellement dans le développement de leur vie de disciple. Mais notre souhait est plutôt d'équiper les responsables de jeunes, les leaders jeunesse pour qu'ils puissent appréhender et utiliser ces outils qui permettent d'accomplir la mission donnée par Jésus dans son intégralité. Et ce souhait s'inscrit dans la deuxième partie de la mission de JPC : « *Équiper le corps de Christ et collaborer avec l'église locale* ».

D'une manière plus large, l'accompagnement, avant d'être le rôle de JPC, c'est notre rôle à chacun. Que ce soit dans notre église, dans notre entourage plus ou moins proche, des milliers de jeunes (et moins jeunes) ont besoin d'être accompagnés, besoin d'être conseillés, d'être guidés vers une vie de disciple qui honore et glorifie Dieu. Alors à quel jeune penses-tu ? Quel jeune autour de toi pourrais-tu aider à grandir dans la foi et devenir un serviteur solide de notre Seigneur Jésus-Christ ?

Street Pasteur

Camp Street Pasteur Dépass T Limit hiver

Voilà une nouvelle aventure écrite dans nos cœurs et dans celui des jeunes ! Un camp avec ses défis, qu'ils soient financiers, sportifs ou spirituels. Nous avons dû faire face aux désistements de dernière minute qui rendent le budget fragile, réduire les coûts au point de prendre les petites routes pour aller dans les Alpes, avec un GPS aléatoire, et une crevaison en prime...

Mais voilà, il y a leurs histoires, leurs vies qui est précieuse. J'aimerais vous parler de Kourou, jeune majeur du foyer Acces, qui m'a appelé pour participer en tant qu'aide ; d'Eldin, qui nous aide camp après camp à la cuisine ; de Mathéo qui nous a recontacté après 4 ans sans nouvelles ; de Ramy, qui a perdu sa maman au pays depuis peu et qui déprimait, mais qui a pu embarquer avec nous en dernière minute. Tous ces jeunes arrivent pour sortir de leurs contextes simples et complexes à la fois. Nous nous réjouissons de leur permettre une première expérience aux sports d'hiver : balade sur quelques restes de neige au chalet, biathlon à la carabine laser et 3 jours de ski de piste. À la suite du manque de neige, nous avons pu nous rabattre sur la station du Praz de Lys, accueillis par les amis de Jeunesse Ardente qui nous ont facilité l'accès à la station. Nous avons pu profiter d'une belle neige et du soleil plein les yeux. Tout le groupe a pu évoluer de manière positive, et apprendre à skier avec persévérance, malgré les chutes : un grand bravo à eux.

Chaque jour, nous avons un moment pour parler de Dieu, en abordant les mots Effort, Plaisir, Chute, Expérience et Solidarité. De beaux échanges sont nés de ces temps

et plusieurs ont parlé à cœur ouvert avec beaucoup de franchise et de confiance. Chaque mot et thématique était à propos pour eux comme pour nous.

Nous avons recueilli leurs mots :

« Je te remercie pour tout, d'avoir été là pour moi quand ça n'allait pas »

« Merci pour votre solidarité et votre persévérance, merci du fond du cœur »

« Les mots me manquent, merci pour d'être aussi gentils envers nous »

« Dieu merci, c'était les meilleures vacances pour moi »

« J'apprends beaucoup de choses avec vous ... je prends beaucoup de plaisir à faire la cuisine avec toute l'équipe »

Un merci tout particulier aux donateurs, grâce à qui nous avons pu réaliser ce camp, à ceux qui ont prié, à ceux qui sont venus bénévolement pour rendre cette expérience possible. Merci au Seigneur de nous avoir gardé et d'avoir posé sa main sur ce séjour.

Nous continuons maintenant notre accompagnement. Un des jeunes a vu sa maman être hospitalisée durant le séjour et nous avons pu l'accompagner pour lui rendre visite. Nous retournons également voir les jeunes dans leurs contextes de vie avec toutes nos activités hebdomadaires.



Respérance 54

Un appel inattendu

29 juin 2023. En pleine réunion de Conseil d'Administration de Respérance, le téléphone du président sonne : c'est la préfecture. Suite aux émeutes de la nuit précédente, faisant suite à la mort du jeune Nahel, des émeutes éclatent dans les quartiers de France, et Nancy n'est pas épargné. La préfecture sollicite l'aide de Respérance en cette période de crise. Le soir même, quelques bénévoles se rendent sur le terrain, auprès des jeunes qui ont grandi au contact de l'association, et qui se laissent malheureusement influencer par l'effet de groupe. Malgré la situation tragique, cet appel sera pour nous un encouragement : la marque d'une reconnaissance - malgré notre étiquette de « chrétiens » - de notre impact et de notre travail auprès de ces jeunes.

Nos premiers partenaires : les églises locales

Cette œuvre auprès des jeunes n'est rendue possible qu'au travers de nos partenaires principaux : les églises locales de l'Entente Evangélique de Nancy, dont Respérance fait partie. 100% (ou presque) de nos bénévoles sont issus d'églises de l'Entente, de même qu'une grande partie de nos donateurs ponctuels ou réguliers. C'est ce soutien qui permet à Respérance d'exister, et tant mieux. Notre vocation est d'être un prolongement de l'église, un bras social et institutionnel au service de la mission.

Un soutien des institutions

Malgré notre confession chrétienne revendiquée, nous bénéficions d'un soutien appuyé des mairies des communes où nos actions prennent place (Vandœuvre-lès-Nancy et Jarville-la-Malgrange). Par des mises à disposition de salle et de matériel, où encore en mettant en avant nos actions dans leur communication, ces aides nous permettent de développer nos activités dans un cadre plus « confortable ». Ces partenariats demeurent cependant challengeant, dans l'équilibre à garder entre notre vision missionnaire et notre volonté de servir notre cité et de nous rendre utile.

Le décor associatif local

Nous avons également la joie de pouvoir briller et témoigner auprès des autres associations locales. Nous travaillons de très près avec les bailleurs sociaux des quartiers où nous œuvrons (Meurthe-et-Moselle Habitat), qui sont d'ailleurs nos principaux contributeurs financiers. Le travail fait par l'association est reconnu de longue date, et de forts liens d'amitié se sont développés au fil des ans. Nous sommes ainsi amenés à participer aux différents événements organisés par MMH (les tournois de football citoyens « trophées du fair-play » où encore les fêtes de quartier « à fleur de quartier »). Enfin, nous

sommes reconnaissants du lien de confiance existant avec la presse locale, qui vient régulièrement couvrir les événements et chantiers jeunes que nous organisons.

Les habitants des quartiers

On ne parlera pas ici de partenariat, mais d'une relation qui s'est tissée au fil des années et qui demeure au cœur de nos actions : le lien avec les habitants des quartiers de Vand'est et de la Californie.

C'est une joie de pouvoir partager des moments forts avec les familles du quartier lors des activités ou du repas des amis de Respérance, où encore de mettre en action les jeunes de l'association lors de chantiers jeunes au service du quartier. Régulièrement, des mamans préparent le goûter pour les enfants, ou alors nous aident dans tel ou tel projet : leur présence et leur reconnaissance sont des récompenses inestimables. Au-delà des aspects pratiques d'entraide et de soutien, ce que nous souhaitons au travers de ces partenariats, c'est créer des relations sincères au travers desquelles nous pouvons aussi être des témoins auprès des différentes personnes que nous côtoyons. Que Dieu puisse continuer son oeuvre au travers de nous, et de Jeunesse Pour Christ dans son ensemble !



Team Incub'

En ce début d'année, nous sommes partis à l'aventure dans le nord de l'Alsace (Wissembourg) afin de servir quelques groupes de jeunes de la région. Nous avons pu y proposer la Bulle, pour les jeunes et un atelier d'accompagnement Défi Z animé par Flore, pour les responsables jeunesse.

Dans cette discussion, je vous partage comment Gaël, pasteur passionné, Clara, responsable dynamique du groupe de jeunes, Rachel, coordinatrice enthousiaste du GDJ, et Marc, pasteur dévoué, ont vécu ce week-end.

Laetitia : Comment avez-vous découvert JPC France ?

Gaël : Je connais JPC depuis longtemps, mais c'est la première fois que je m'implique avec une équipe dans mon église.

Clara : J'ai d'abord entendu parler de JPC par le biais des camps (Internship) lors des week-ends CJ, puis en échangeant avec toi. **Rachel** : Une amie m'en a parlé, je crois...

Marc : Et moi, je dirais que c'était il y a plus de 20 ans, avec Madison.

Laetitia : Et qu'est-ce que cette collaboration vous a apporté, à vous et à votre église ?

Clara : Beaucoup de joie ! C'était incroyablement encourageant pour les jeunes présents, mais aussi pour moi.

Rachel : De mon côté, l'atelier m'a permis de découvrir de nouvelles ressources et d'être encouragée. C'était une expérience fantastique !!!

Gaël : Je l'ai vécu comme un vent de fraîcheur. C'était l'occasion pour les jeunes de se connecter à Dieu et de se positionner. C'était vraiment top !!!

Laetitia : Que pensez-vous de la collaboration des œuvres chrétiennes avec l'église locale ?

Marc : Je suis convaincue qu'une église locale a besoin de ministères spécifiques externes et de collaborations avec d'autres œuvres pour s'épanouir pleinement.

Gaël : Oui, c'est une véritable richesse. Dans l'église locale, on ne dispose pas de toutes les ressources et compétences nécessaires !

Clara : Moi aussi, je crois qu'il est crucial de permettre aux jeunes d'établir des liens entre leurs expériences spirituelles, souvent en dehors de l'église, et un ancrage local. Cela leur offre une stabilité et des repères tangibles. Il faut continuer dans cette voie !

Le week-end ne s'est pas arrêté là. Nous avons également participé au culte du dimanche matin, une expérience profondément gratifiante où nous avons eu l'opportunité de connecter avec les membres de l'église et de comprendre encore mieux leur engagement envers la ville de Wissembourg. Merci à l'église de Wissembourg pour son accueil chaleureux.



Madison



Célébration de Noël d'une église avec Madison

St-Imier est une commune du canton de Berne, en Suisse. C'est la deuxième fois que nous y sommes invités par l'église de l'Action Biblique, cette fois-ci pour y donner un concert et participer à une célébration de Noël. Il y a quelques années, c'était pour fêter les 100 ans de l'église !

Les échanges avec David et Emmanuelle Weber, le couple pastoral, sont réguliers et efficaces. Déjà plusieurs mois à l'avance, ils anticipent la réservation de la salle de spectacle communale. Ils mobilisent les membres de leur assemblée et répartissent les tâches : installation et décoration de la salle, location et installation de la sono et des lumières, hébergement, transport et repas pour le groupe, communication auprès des médias locaux et affichage dans la ville, invitations auprès des familles, amis et églises de la région...

Nous avons le plaisir de chanter avec deux groupes : des enfants de l'église qui ont déjà pu apprendre 2 chants, transmis à l'avance à leur monitrice d'école du dimanche, et des pré-ados qui nous rejoignent le samedi après-midi à l'occasion d'un atelier vocal. Au programme : petit jeu pour faire connaissance, échauffement des voix, et apprentissage de 2 autres chants : « Oh happy day ! » et « Noël, Noël ». Sans oublier une distribution de Smarties au passage :).

Les visages sont heureux durant le concert du samedi soir, ceux des enfants bien sûr, mais aussi ceux de leurs parents, grands-parents, voisins, amis, qui ont fait le

déplacement pour l'occasion. Les membres de l'église sont encouragés de voir plusieurs personnes extérieures se joindre à cette soirée festive, durant laquelle la nouvelle chamboulante de la naissance de Jésus est annoncée et expliquée. Les conversations se prolongent autour d'une copieuse collation préparée et offerte au public par l'église. Après avoir été accueillis chaleureusement par différentes familles de l'église, nous revenons le dimanche matin pour vivre une belle célébration de Noël où petits et grands ont leur place. Le programme a été préparé en amont avec nous, alternant des éléments préparés par l'église (vidéo, saynète) et par nous-mêmes (chants de notre répertoire, témoignages, chants avec les enfants et avec l'assemblée, courte prédication).

Tous sont invités à rester discuter autour d'un généreux buffet, et là encore nous sommes encouragés de voir l'implication de nombreuses personnes de l'église au niveau de l'accueil, du service aux tables, de la vaisselle, du ménage et du rangement. Les enfants sont même pris en charge à la fin du repas avec des ateliers manuels et créatifs, pour que les parents puissent continuer à papoter autour d'un café !

« Tous les échos que l'on a eus sont excellents, autant les parents des jeunes, que des personnes de la ville qui sont venues voir et découvrir. Merci à vous d'avoir été ces instruments si précieux dans la main du Père. »

C'est une joie pour nous d'avoir de telles occasions de collaborer et de se mettre au service des églises locales en nous intégrant à leurs projets pour partager l'Évangile.

Cliquez ici

